



## PULSOPOLÍTICO



### VAN VS. VIOLENCIA; REANUDAN DIÁLOGO CON PIÑA

POR FRANCISCO CÁRDENAS CRUZ

De manera casi simultánea, la Presidenta Claudia Sheinbaum presentó su Estrategia Nacional de Seguridad, focalizada en seis entidades para combatir violencia y extorsión, al tiempo que se anunció la reanudación del diálogo entre el Poder Legislativo y la Suprema Corte —suspendido desde finales del sexenio pasado por la reforma judicial— tras una sesión solemne por el bicentenario de la instauración del Senado, ayer, en su sede alterna de Xicoténcatl.

Como se había anticipado, el secretario de Seguridad y Protección Ciudadana, Omar García Harfuch, estará encargado de enfrentar uno de los más graves y urgentes problemas, como el de la violencia en Guanajuato, Baja California, Chihuahua, Guerrero, Jalisco y Sinaloa, a cuya capital, Culiacán, se trasladó de inmediato con el titular de la Defensa, Ricardo Trevilla, en tanto al concluir la ceremonia en la casona senatorial, tras una conversación privada con la presidenta de la Corte, Norma Lucía Piña, Gerardo Fernández Noroña, que lo es del Senado, dio a conocer el restablecimiento de relaciones.

#### DE ESTO Y DE AQUELLO...

**LOS cuatro principales** ejes de la Estrategia Nacional de Seguridad enunciados por el secretario García Harfuch serán: Consolidación de la Guardia Nacional, crear la Subsecretaría de Inteligencia e Investigación Policial, mejorar la coordinación entre instituciones de seguridad federal y estatal, atender prioritariamente a las familias más vulnerables, reducir pobreza, disminuir desigualdad y alejar a jóvenes de actividades delictivas.

**Además de hacer frente** a la violencia, agravada en semanas recientes, una de las acciones prioritarias será combatir la extorsión, que registran también altos niveles y originan cuantiosas pérdidas a negocios, grandes, medianos y pequeños, convertida como está hoy en otra de las amenazas a la economía.

**Fue notorio el cambio** de actitud de Fernández Noroña con la presidenta de la Corte, a la que le ha hecho severas críticas, entre ellas demorar la entrega de información al Senado para la convocatoria de elección de jueces, magistrados y ministros, tras revelar que desde hace varios días hay interlocución del Gobierno federal con ella, a través de la secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, y el líder de la bancada senatorial de Morena, Adán Augusto López.

**El líder de la bancada de Morena en San Lázaro, Ricardo Monreal,** enfrentó reclamos de varias diputadas por proponer como **presidente de la Cámara a Sergio Gutiérrez Luna** y no a alguna de ellas, en sustitución de la maestra Ifigenia Martínez, según acuerdo privado.

**Por cierto, la diputada** priista Sylvana Beltrones solicitó licencia para dejar su curul, luego de que su padre, el senador Manlio Fabio Beltrones, confirmara su alejamiento del PRI, del que su reelecto dirigente, Alejandro Moreno, anunciara su "expulsión".

[fcardenas@pulsopolitico.com.mx](mailto:fcardenas@pulsopolitico.com.mx)

@MXPulsoPolitico